

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

العدد 2279 يوم الأربعاء 16 جادي الاول 1327

<p>SUSCRIPCION</p> <p>Melilla, un mes 1'50 Ptas. España, Tánger y Tetán, trimestre 4'00 Número suelta, 5 céntimos</p>	<p>SUPLEMENTOS ARABES</p> <p>Elvencías, Keddencías, Administraciones y Tabacal, sede de la Iglesia, número 2</p>	<p>SUSCRIPCION</p> <p>Marruecos, un mes 1'50 Ptas. Marruecos, un trimestre 4'00 Número suelta, 5 céntimos</p>
--	---	--

El arma de fuego objeto de amor

Siempre fué en Marruecos el fácil precioso documento que acredita la persona y da seguridad en poblados y caminos, y la razón de su poder así no puede ser más simple: la fuerza es ley de vida y cuando no existe en la autoridad son los individuos los que usan de ella para hacer respetar unos derechos que los de arriba dejan indefensos. También en Europa se ponían las gentes pistoleros y aceros al cinto en tiempos que para ella pusieron y que ojalá no estén lejos para el Imperio mogrebite.

Para el rifleño no hay cosa más admirable que la pólvora, ni más bella que la fusila. El perfume de la que se quema le embriaga, la detonación le enloquece, con la atracción que para la voluntad humana tiene siempre lo difícil, lo que no se presenta como hadadero. Quizá si le morería tuviese á su disposición la fábrica de Eibar, no fuesen tan grandes sus anhelos por adquirir esas máquinas de muerte que conceptúan necesarias para vivir, porque sabido es que el contrabando, lo prohibido tiene indudables encantos.

En Algeciras se habló mucho de ese peligro y se tomaron acuerdos para impedir la introducción de armas en Marruecos y como consecuencia de la convención internacional se apretaron los resortes y se ejerció en la costa una vigilancia que acaso fuera conveniente aumentar, porque el moro que parece siempre poco dispuesto al trabajo de la mente, la pone en tortura para la introducción fraudulenta de armas y municiones, aparte de que nunca las faltan auxiliares que discurren por ellos, ante la perspectiva de la ganancia.

En algunos ayuntamientos españoles en suelen enseñar á los forasteros curiosísimos museos de aparatos hechos para el matute, revoladores muchos de ingenio digno de mejor empleo, y en estas posesiones se podía ir ya preparando una colección, porque también se afina en esa especialidad.

Un día es un baston que encierra en su interior un cañón; otro una mesa de pino con igual mercancía oculta en los largueros, cuando baulas de doble pared, cuando paquetes de clavos de herraduras que luego resultan municiones...

Ni la pérdida del contrabando ni el temor al castigo los contienen; el arma de fuego les atrae con fuerza irresistible.

Eso de que el paraíso para el moro es el paisaje arroyo cristalino, sombra de palmera, dulces dátiles y señora soñolienta es una equivocación; su cielo debe de ser muy distinto, más ruidoso y con el ambiente sazafrado.

La conferencia de Algeciras al reglamentar la entrada de armas de fuego en Marruecos, no cabe dudar que hizo un gran bien pues reprimiendo el contrabando se privó á las tribus de medios para continuar sus intestinas y crónicas luchas, contribuyendo así al restablecimiento del orden.

Necesario es que por estas costas se siga ejerciendo activa vigilancia y aún se aumente, para lo cual sería de conveniencia que se destinase un nuevo barco á recorrer estas aguas del Rif.

La fuerza en manos de la razón serena es cosa preciosa; pero constituye un peligro cuando está en manos de hombres que llevan varios siglos de atraso en el camino de la civilización.

Sección árabe

كتاب من فارس
جا كتاب من فارس ان المخزن الشريف
تصل بتامين بني مطير بعد ان رجعو
للطريق القويم ولا زالت المعاهدات تجري
علي كيفية عقد الصلح
والظاهر ان جلالة السلطان يقبل منهم
تعمير المال مقابل ما كان جرحه عليهم
سابقا من السرايا الشخصية العسكرية
ويكون مبلغ المال يستغرق حسابا المعاملة
السابقة ومصروفات تجهيز ما اجرهم علي
الرجوع
علي ان يجرمهم ايضا علي الرحيل من
بلادهم الي بلاد الشاربة حيث ياتي من
تلك الناحية بعض ائس يسكنون بلد
بني مطير بدلا عنهم
وهذا الامر من اهم شواغل المخزن
الشريف وقد ارسل السلطان لياضرة السيد
الحاج بن عيسى وسجل الوزير الكيلاري
والحاج احمد الي بني مطير ثم مكثس ثم
ازور لياضرة الامر وسجل المصالاة واهل
هولا يكتن الغص علي بعض ائس من
تلك الناحية نشر لهم علي لانظام من
المخزن الشريف في بعض الامور وما
مولاي عبد الكبير وقد يسهيل امره الي
لاستعمال والبطاورة بالقوة والتورة لان
الاصحاب الزارة عند الي ولس قد اعلقت
راحة الباسيين وتشرق البال من جهته
والظنون ان السير الذين نهو لياضرة
امر بني مطير يقدمين امر مولاي عبد
الكبير لها يخشى من تلك القبائل من
مبايعته سلطانا جديدا وصفي ان تتخذ
سياسة السبورا مع طلال القبائل وتيادهم
وتتمون عليه كما جعلوا بولاي محجد
وعا فريب يخرج من ولس كوكبة
من الخيالة الي طنجة امرافه سير المانيا

الذي هو الي اثر الدعاب للعاصمة المغربية
وقد اصدر المخزن الشريف الامور اجراء
شطر من معاملة بني مطير الي ولس

Nueva estación naval

No hace mucho tiempo, el primer Lord del Almirantazgo inglés, Mister Mac-Kenna, recibió a una diputación de la Clyde, la cual le manifestó que esa vía fluvial, barreada de talleres de construcciones navales y fundiciones de acero podía muy bien prestarse para refugio de las flotas británicas para reparar sus averías.

El Almirantazgo, que trabaja sin descanso en la tarea de dotar á Inglaterra de arsenales y bases de operaciones en el Mar del Norte, parece que ha aceptado la proposición.

El punto elegido es Rosyth, cerca de Edimburgo, que dentro de muy poco tiempo estará convertido en el Portsmouth septentrional.

Los delegados del Almirantazgo acaban de inspeccionar detenidamente Jarrow Stako, creyéndose que muy pronto se tomará una decisión definitiva.

En los frentes marítimos se supone que el asunto está resuelto, y se recuerda que recientemente, en la Cámara de los Comunes, declaró Lord Mac-Kenna que los «Dreadnought» ingleses no tenían en el Mar del Norte ni una sola cala de reparación, cuya falta de medios les colocó en inferioridad de condiciones ante los buques alemanes.

Notas del Imperio

Los Beni-Mtir

No han recibido noticias de Fez, según las cuales la insurrección de las gentes de la tribu de Beni-Mtir puede considerarse terminada; pero por otros conductos se ha sabido que debe haber algo de exageración en aquellas impresiones tan favorables al Mejzen; los ataques á las tropas cherifianas se repiten.

Hece pocos días un destacamento de la mojal-la cherifiana que se componía de infantes y ginetes y conducía gran cantidad de viveres, fué atacado por varios contingentes de rebeldes, á unas tres horas de Fez.

Los soldados del Sultán, apenas puestos de la sorpresa que los causó la inesperada del ataque, intentaron una defensa que fué imposible, pues se vieron obligados á huir dejando abandonado el convoy, que quedó en manos de los rebeldes.

Al tener noticias Muley Hafid de lo ocurrido, cambió de actitud ante los Beni-Mtir y dispuso la salida del hijo del Glaui para entorpecer de cual sea la verdadera situación, á fin de continuar las hostilidades caso necesario.

El Sultán, que se aseguraba había recibido una carta sumisa de su hermano Kebir, ha enviado una expedición á Zemmur con objeto de apoderarse de él, pues se ha descubierto el lugar en que está aislado por las revelaciones de algunos indígenas de dicha tribu, deseosos de cobrar el premio en metálico ofrecido por el Mejzen.

Respecto á los Beni-Mtir, es evidente que desean la paz las fracciones más próximas á la capital cherifiana, pero no sucede lo mismo con las que

por estar más alejadas sienten menos temor. Comprendiendo así Muley Hafid, no se apresura á conceder el perdón pues está convencido de que, si lo obtiene un éxito militar, la pacificación no será verdadera.

EL SERVICIO DE CORREOS

(CONCLUSION)

Circ postal.-Caja de Ahorros

f) El Consejo de ministros fijará el interés que la Caja postal de Ahorros ha de abonar á las imposiciones, y que comenzará á correr desde el 1.º ó el 16 del mes sucesivo á la fecha en que se verifique el ingreso, cuando igualmente el día 1.º ó el 16 del mes precedente al reembolso.

La imposición menor será de una peseta, que podrá abonarse en sellos de cinco céntimos, previamente reunidos y pegados en unos «volantes», que facilitarán las administraciones de Correos.

El Consejo de administración fijará la cantidad á partir de la cual el exceso de las imposiciones no devengará interés.

El 31 de Diciembre de cada año el interés devengado se sumará al capital. Para el abono de interés no se computarán las fracciones de peseta.

g) El importe de la primera imposición puede ser cualquiera; el de las ulteriores se quedará limitado por el Consejo de administración, así como la cantidad que mensualmente se pueda reintegrar al titular de cada libreta. Este dispondrá de parte ó del total de lo abonado en la misma, bien para que por su cuenta la Caja lo emplee en valores públicos, que los serán ostregados, al estar de ella, bien para su transferencia al Instituto Nacional de Previsión, á fin de constituir ó adicionar una pensión de retiro.

h) Los fondos de la Caja postal serán consignados en la Caja general de Depósitos; producirán un interés que fijará el ministro de Hacienda.

i) La Caja de Depósito custodiará los valores públicos que compran por disposición de la Caja de Ahorros.

j) Quedará á beneficio del Tesoro la diferencia entre los intereses que abone la Caja y los que produzcan los valores adquiridos.

Pasará á ser propiedad del Tesoro toda libreta en la cual, durante treinta años, no se haya verificado ninguna operación, y no haya sido reclamada por legítimo derecho habiente.

La Caja postal de Ahorros podrá hacerse cargo de los donativos y de los legados que á su favor se hagan dándole el empleo que indiquen los donantes ó los testadores, ó resolviendo sobre su aplicación, si éstos no determinaran la que haya de dárseles.

h) El Consejo de administración será retribuido con dietas.

i) El ministro de Hacienda intervendrá en las operaciones de la Caja postal, de las cuales tendrá conocimiento el Tribunal de Cuentas; y

m) La Caja postal gozará de exención de impuesto por razón de sus operaciones, bienes y valores; exención que se declara extensiva á las libretas y sus productos, mientras no excedan de las cantidades por las cuales la Caja abona interés. Se expedirán de oficio las certificaciones del Registro civil y parroquiales para justificar derechos sucesorios, edad, estado civil, ó cualesquiera otras circunstancias de los titulares ó sus derecho-habientes.

Paquetes postales.—Otras disposiciones.

Base undécima. Se establecerá en el interior de la Península, y se relacionará con el exterior, el servicio de paquetes postales, conviniendo con las Compañías de ferrocarriles la participación que ha de dárseles en el importe total del franqueo de los mismos, que no excederá del 75 por 100.

El franqueo será de 0'75 pesetas hasta tres kilogramos, y 1'50 hasta cinco.

Base duodécima. Quedarán exentos del impuesto del Timbre todos los documentos que expida la Administración de Correos ó los particulares con motivo de los servicios de giro postal, así como los que se relacionen, en su día, con los servicios á que hace relación la siguiente base:

Base de imotercera. Una vez establecido el Giro, Caja de Ahorros y paquetes postales en el interior del reino, se establecerán los envíos contra reembolso, cobro de efectos comerciales, suscripciones á periódicos, bonos postales y boletines de cobro, señalando las tarifas para los mismos; y

Base decimocuarta. Se crearán sellos especiales para cada uno de los servicios de Giro, Cajas de Ahorros y paquetes postales.

Funcionarán expendedoras de sellos en todas las administraciones, estafetas y agencias.

RUBIAS CÉLEBRES

Ahora que la moda de las rubias impera y que muchas bellas leotoras encarecen el agua oxigenada, creemos de gran actualidad, darles á conocer las rubias célebres que, según Alfredo de Lafitte, en el mundo han sido.

«La bella Etens, á la que los accioneros no podían mirar sin emoción, se levantaba sabiamente sus cabellos dorados como las espigas de trigo maduro.

Solomé, hija de Herodias, que danzaba delante de Herodes y le pidió la cabeza de San Juan Bautista, tenía el pelo como el oro.

Los ingleses muestran un matiz del rubio delicioso, que llaman *amburn*, por sus reflejos dorados.

La lady Macbeth y María Tudor eran rubias.

La Reina Rea (Isabel) tenía el pelo rojo.

Las griegas de la antigüedad querían ser todas rubias.

Se lavaban el cabello con legía para quitarle el color, y se lo frotaban enseguida con una pomada de sebo de cabra, de ceniza de huya y de flores amarillas. Luego se lo dejaban secar frotando sobre los hombros.

Las damas romanas se desesperaban de ser morenas.

Ovicio rellero que los peluqueros de su tiempo compraban las cabelleras de los muertos para satisfacer el capricho de las coquetas.

Sobido es el suplicio y los cuidados á que se sometían las venecianas para

adquirir el tono vivo que se llama rubio Ticiano.

Lucrecia Borgia era rubia. Rubia también Catalina de Médici, ó al menos se tenía de rubio sus trenzas negras.

María de Médici era igualmente rubia.

Cousin describe así el cabello de Mme. Longueville: «Rubio, color de ceniza, de extremada finura; casi en rizos abundantes, adornaba el óvalo gracioso de su cara, é inundaba sus admirables hombros, muy descubiertos según la moda del tiempo».

Rubia, Ana de Austria; rubia, Madame de Sevinge, cuyo peinado de rizos se ha hecho célebre; rubia, la encantadora La Valière.

Los cabellos rubios de Mme. de

Lamballe y de María Antonieta se tiñeron con la sangre de aquellas cabezas, cuyo principal adorno constituían.

Mme. de Gardia tuvo cabellera rubia hermosísima.

Uno de los encantos de la emperatriz Eugenia era su pelo rubio.

En nuestra época es una encantadora rubia la Reina Victoria.

No tiene duda que muchas y muy bellas rubias hubo, hay y habrá. Pero ¡y morenas! Existieron, existen y existirán, hermosísimas.

En siendo hermosas una mujer, lo del color del pelo es lo de menos. No se disgusten, pues, las morenas.

En Melilla hay soberbios ejemplares de belleza.

INFORMACION TELEGRAFICA

(De nuestros corresponsales la Agencia Fabra)

La acción de España en el Norte de Africa

Declaraciones importantes de varios generales.

El periódico «La Correspondencia Militar» se ha puesto al habla con prestigiosos generales del Ejército, interrogándoles acerca de la acción de España en el Norte del Imperio marroquí.

Dichos generales consultados son los señores López Domínguez, Martitegui, Weyler y Polavieja, los cuales se han declarado partidarios de una penetración pacífica apoyada por el Ejército y con la garantía y salvaguardia de aquél.

España—han añadido—debe hallarse preparada en previsión de cualquier contingencia en el Norte marroquí, y además para ser lo debidamente respetada por los indígenas moros, sin que ello quiera decir que la nación deba lanzarse á innecesarias aventuras bélicas.

Declaraciones del exministro Sr. Urzáiz

Un redactor del diario republicano radical «España Nueva» ha conferenciado con el exministro D. Angel Urzáiz, quien le manifestó que censura la política seguida por el Gobierno en Marruecos, entendiendo que aquella debe hacerse por procedimientos pacíficos y de conciliación.

Dicho exministro agregó que duda—como se ha dicho—que el Sr. Maura plantee al R y la cuestión de confianza después del alumbramiento de S. M. la Reina, pues ya nadie puede negar que el jefe del Gobierno y el Sr. Moret obran de perfecto acuerdo.

El Ministro de la Guerra y el General Marina

Interrogado por un periodista el

Ministro de la Guerra, ha declarado que, ocurran los acontecimientos que sean, sólo el General Marina se encargará del mando de todas las fuerzas que se envíen á Melilla.

El crédito extraordinario

La «Gaceta» publica hoy el oportuno real decreto concediendo un crédito extraordinario de 3 281.409 pesetas con destino al refuerzo de los cuerpos de guarnición en Melilla, á la adquisición de ganado, de material y de vestuario preciosos, y á tener debidamente preparadas tres Brigadas mixtas para marchar á Melilla.

El general Echague y el ministro de la Guerra

Un periódico dice que el Jefe de la Casa Militar del Rey, general Echague, regresó ayer de la Granja, celebrando una extensa conferencia con el ministro de la Guerra, general Linera.

A dicha entrevista se concede verdadera importancia, pues habiendo regresado, hoy mismo á la Granja, el general Echague, hace suponer que su viaje obedeció únicamente á la necesidad de conferenciar con el referido ministro.

La embajada extraordinaria marroquí

Un ministro ha manifestado que el Gobierno espera la llegada de la embajada marroquí, el día 5 del próximo mes de Julio.

Se dice que las negociaciones con aquella, las llevará personalmente el Sr. Maura.

NOTICIAS VARIAS

Motin en el Hospital provincial

En el Hospital provincial de esta Corte, se han amotinado ayer algunos enfermos, protestando de la mala ca-

lidad de los alimentos que se les sirven.

Los amotinados rompieron muchos cristales del establecimiento benéfico, limitándose á esto sus protestas.

Nuevo delegado del Pretendiente don Carlos

El pretendiente á la Corona de España, ha nombrado delegado suyo en nuestra nación, al diputado Sr. Feliu.

Parece que este nombramiento no ha satisfecho completamente á los más caracterizados partidarios de don Carlos, los cuales hubieran preferido al marqués de Cerrato.

El ministro de Estado á Guernica

En San Sebastián.—Recibimiento.—

El ministro de jornada.—Declaraciones suyas.—Rumores infundados

Telegramas de San Sebastián dan cuenta de la llegada á la capital donostiarra del Sr. Allendekalazar.

Esto fué recibido en la estación por su familia y por las autoridades, á las que ha encargado el ministro que busquen habitaciones para la instalación del ministro de jornada, durante la estancia de la Corte.

El referido ministro ha manifestado que no volverá á Madrid, á no ser para recibir á la embajada marroquí.

Ahora marchará á Guernica, y desde éste punto se trasladará á San Sebastián, el día antes de la llegada de la Corte.

El Rey á las Academias militares

Se dá como cosa muy probable que D. Alfonso asistirá este año á las Academias militares de Guadalajara y de Toledo para entregar los reales despachos á los nuevos oficiales.

Comisión que cumplimenta al Ministro de la Guerra.

Ha cumplimentado al General señor Linera la comisión del Regimiento de Soria que fué á Sajona con la misión de hacer entrega al Rey de aquella nación de una Memoria del referido Cuerpo.

El Sr. Maura á Barcelona

A fines de este mes irá á Barcelona el Sr. Maura, con objeto de asistir á la boda de su sobrino D. Juan Antonio Gamazo.

Del Ferrol

Inauguración de las obras del Arsenal.—Visita del Rey, acompañado de los Sres. Maura y Ferrándiz.—Gran júbilo. Preparación de festejos.

Del Ferrol telegrafian que se ha recibido una carta de un ayudante de S. M. el Rey, en la que se asegura que el próximo día 29 irá D. Alfonso á inaugurar las obras de aquel Arsenal, acompañado del Presidente del Consejo y del Ministro de Marina.

Como antes visitará S. M. Santiago, irá al Ferrol en el «Girarda» desde Villagarcía.

Estas noticias han producido in-

EMILIO SALGARI

El León de Damasco

(Continuación de «El Capitán Tormenta», (Propiedad de «La Novela de Ahora.»)

—Hamid.

—¿Qué más?

—Leonor.

—¡Leonor!—exclamó la sobrina del gran almirante.—¿Qué significa ese nombre?

—No sabría decirlo.

—No es ni árabe, ni turco, me parece.

—Como yo—repuso la duquesa con fina ironía.

—¿Será cristiano?

—Lo ignoro.

—¡Leonor! ¿Qué extraño capricho ó que púdica fantasía indujeron á tu pa-

dre á imponértelo? ¡No importa! es bello y sonoro. Monta á caballo, Hamid Leonor. Al medio día estaremos en el castillo de Hassif.

La sobrina del Pachá saltó sobre la silla de su caballo con la agilidad de una amazona, y soltándole las bridas, gritó:

—¡Sígueme! Á mi lado, bello capitán; haremos correr á tu escolta!

CAPITULO IV

LOS CAPRICHOS DE HARADJA

Los expedicionarios emprendieron desenfrenada carrera. Haradja excitaba su caballo con la mano y lanzando gritos salvajes.

Aquella extraña mujer parecía embriagarse con la velocidad, que acaso le recordaba las bordadas de su tío en las galeras, y el silbido furioso del viento del Mediterráneo.

Ni los sobretallos de su corcel ni las sacudidas la alteraban. Permanecía derecha é imposible, como si su cuerpo fuese continuación del del caballo.

Con el rostro animado, los negros ojos chispeantes, la cabellera suelta al viento, espoleaba sin cesar á su caballo gritando:

—¡Aviva á tu caballo, capitán! ¡Un árabe no debe quedarse atrás nunca!

La duquesa, excelente amazona, obligaba á su corcel á hacer prodigiosos esfuerzos para mantenerse al nivel de Haradja.

La escolta se retrasaba por momentos, no obstante los gritos y espoleos de los jinetes para animar á los fatigados caballos.

Tan sólo el capitán turco y Perpignano lograban igualar algunas veces á las dos mujeres.

Aquel galope infernal duró unos veinte minutos, y no cesó hasta llegar á la plataforma del castillo.

La duquesa detuvo con un enérgico tirón á su caballo, y, echando pié á tierra, se acercó á Haradja para ayudarle; pero ésta la rechazó con imperioso gesto.

—La sobrina de Alí-Pachá—dijo—

baja del caballo y sube al suelo sin necesidad de escuderos ni soldados.

Y mirando con provocadora sonrisa á la duquesa, añadió después de haber echado pié á tierra sin apoyarse en los estribos:

—Eres huésped en mi castillo, gentil capitán, y tus deseos serán mis órdenes.

—Trataré, señora, de no abusar de tu amabilidad.

—Pues te exijo que abuses—repuso Haradja.

—Entonces, ya no seré yo quien mande—replicó sonriendo la duquesa.

La sobrina del Pachá calló unos instantes, como meditando la respuesta, y añadió riendo:

—Tienes razón, capitán; ya empezaba yo á mandar. Es una mala costumbre; pero ¡qué quieras! estoy acostumbrada á dar órdenes siempre, no á recibir las. Sígueme; la colación está dispuesta, pues ya oigo al *muezim* entonar la plegaria del medio día.

Y haciendo un gesto con la diestra

menso jubilo, y se preparan grandes festejos para la inauguración de las obras.

La "Gaceta",

Entre otras disposiciones, publica las siguientes:

Aprobando el reglamento definitivo por el cual se han de regir las casas de préstamos.

En dicho reglamento se dispone que el interés máximo sea el 12 por 100.

Transcurrido un año de la vigencia del referido reglamento, el Gobierno podrá modificarlo, oyeado para ello, previamente, el parecer de las Cámaras de Comercio y de otras entidades.

Para las operaciones mayores de cinco pesetas se exigirá al prestatario la presentación de la cédula personal.

Los prestamistas quedan obligados a mandar detener a los prestatarios sospechosos.

Nombrando el presidente y vocales que han de constituir el Tribunal de oposiciones que ha de juzgar los ejercicios de los aspirantes a ocupar las Plazas de inspectores provinciales de higiene pecuaria.

Atropellado por un automóvil

Un auto, propiedad del director de "La Epoca" Sr. Marqués de Valdeiglesias, ha atropellado a un sujeto en la calle del Arrenal, causándole heridas de las que fué curado en la próxima Casa de Socorro.

La escritura de la escuadra

No es cierto, como se ha dicho, que ayer quedase firmada la escritura de adjudicación de la escuadra.

El documento será firmado hoy.

El partido liberal

El jefe de los liberales Sr. Moret, según se asegura en los círculos, se propone, antes de marchar a Suiza, donde veraneará, reunir a los senadores y diputados de su partido con objeto de darles instrucciones referentes a la organización del partido.

Contra las máquinas agrícolas

Jornaleros amotinados.—Represión. En el pueblo de Viana (Navarra) se han amotinado los jornaleros del campo que recorrieron la población, dando gritos subversivos y apedreando las casas de los labradores más acomodados.

El movimiento iba encaminado contra el empleo de las máquinas agrícolas.

La guardia civil intervino, reprimiendo los desórdenes y deteniendo a algunos de los más revoltosos.

Fenómeno humano

En el pueblo de Paente-Gonil una mujer llamada Maravillas Quintero ha dado a luz una niña de siete meses de tiempo.

La criatura presentaba dos cabezas, con las caras exactamente iguales y gesto idéntico.

Una de las cabezas nació del hombro izquierdo.

Este fenómeno humano vivió doce horas.

Muerte por imprudencia

Participan de Pamplona que en el pueblo de Garioaria varios muchachos jugaban con una escopeta, y disparándose el arma, quedó muerto uno de los muchachos.

La escuadra francesa

Ha fundado en Villagarcía la escuadra francesa, cuyos barcos principales son los acorazados "Patrie", "Republique", "Democratie", "Justice", "Liberté" y "Galilé".

Los barcos cambiaron con tierra los saludos reglamentarios.

Católicos y conservadores

En el Palacio del Arzobispo de Sevilla se reunieron el gobernador civil, el arzobispo, y un representante de la Liga católica para llegar a una inteligencia entre católicos y conservadores, para la provisión de la alcaldía.

Los republicanos y los liberales combaten este propósito.

Muerte en la Audiencia

Una vista.—El padre declara.—Ataque. Contra el procesado.—Suspensión. Ante la audiencia provincial de

Logroño se celebraba hoy la vista de una causa por homicidio.

Llamado a declarar Plácido Ortuño, padre de la víctima, en el momento en que contestaba a la primera pregunta del Presidente del Tribunal, cayó al suelo, presa de un ataque de apoplejía.

El Secretario del Tribunal que estaba próximo, y que acudió al auxilio del accidentado, vió que este era cadáver.

Entonces el público quiso lanzarse contra el procesado para lyncharlo, lo que evitó la guardia civil.

El Presidente suspendió el acto, é hizo despojar inmediatamente la sala.

Moret en Granada

El jefe del partido liberal que, como se sabe, se encuentra en Granada, ha estado hoy en la Alhambra.

Parece que el Sr. Moret ha desistido de ir a los pueblos que pensaba visitar.

Extranjero

Austria-Hungría

Solución aplazada

Telegráficamente Budapest que ha sido aplazada la solución de la crisis.

Brasil

La situación política

Ruego.—Muerte del presidente.—Paz y concordia.

Parece que el Gobierno del Brasil accediendo a ruego del vice presidente de la República, ha aplazado por unos días su dimisión.

El Presidente falleció anoche y está enterrado hoy.

El vice presidente, Mito Paqueta, ha dicho que su Gobierno será de paz y concordia.

Los baños "El Recreo"

Ayer tarde tuvo lugar la inauguración del magnífico balneario que los emprendedores hermanos Malpartida han levantado en la playa de San Lorenzo.

El nuevo establecimiento de baños nada deja que desear en punto a comodidad, permitiendo su inmenso perímetro grandes albercas, amplias galerías y bien acondicionados departamentos.

"El Recreo" tiene todos los atractivos que pueden pedirse a esos establecimientos y está a la altura de los que existen en poblaciones costeras de primer orden.

Las familias encuentran espaciosos cuartos, con buen mensaje, aparatos de ducha etc., y los individuales son también grandes y perfectamente dispuestos.

La galería sobre el mar es verdaderamente magnífica y será lugar muy buscado en las tardes estivales.

El salón restaurant, que es de sumo gusto y en el que se hace oír un buen sexteto, está adornado con plantas y presenta bellísimo aspecto. Estuvo ayer tarde muy concurrido con motivo de la inauguración y lo estará de seguro todo los días, porque la estancia no puede ser más agradable.

A los acordes del notable sexteto, se dedicaron varias parejas a rendir culto a la diosa Terpsícore, lo cual fué muy del agrado del selecto público que asistió a la inauguración.

Auguramos a "El Recreo" una provechosa campaña a la vez que felicitamos a los hermanos Sres. Malpartida por su acertada iniciativa.

Gran Café UNIVERSAL

Ha quedado abierta al público la NEVERIA

de éste acreditado establecimiento, la cual está a cargo de un afamado maestro nevero.

Helados de todas clases.—Se sirven encargos.

SE ALQUILAN

varios pisos altos y bajos en el Barrio Reina Victoria. Para informes, Malpartida hermanos

NOTICIAS

Prácticas de municionamiento

El Regimiento Infantería de África 68, realizó ayer en el campo exterior prácticas de municionamiento durante el combate, que duraron casi todo el día, pues la fuerza salió del cuartel a las diez de la mañana no regresando hasta las seis de la tarde.

Fueron muy instructivas para el personal, poniéndose también de relieve las pequeñas deficiencias del material.

En las actuales circunstancias, no pudo ser más feliz la iniciativa del coronel Don Ignacio Axó.

El próximo martes se repetirán, introduciéndose las modificaciones que aconsejan las primeras experiencias.

Los trabajos mineros

Mañana publicaremos una interesante información sobre los trabajos mineros, que continúan sin incidentes.

El temporal

Ha cedido por completo el levante que reinó durante los dos últimos días.

Ayer tarde, el poniente relevó al viento de turno.

Accidente

Trabajando en las obras del contrato Sr. Baño se lastimó ayer un moro ambas piernas con una vagoneta.

De sus heridas fué curado en el Puesto de Socorro.

Marítima

No habiéndose mejorado lo suficiente el tiempo, suspendió ayer también su salida de Málaga para esta Plaza, el vapor correo "Ciudad de Mahón".

Procedente de Santa Pola fundó ayer en esta rada el land "Santa Ganeveva", con carga y varios pasajeros.

Pérdida

Se ruoga a la persona que se haya encontrado en un banco de la iglesia Parroquial, en la tarde de ayer, un bolso de piel negra, conteniendo un rosario de aluminio, un pañuelo, un llavero y unos lentes, se sirva entregarlo en la Comandancia de Artillería.

Al Arresto

Por pegar a una niña fué detenido y conducido al Arresto un moro que, además, estaba expulsado de la Plaza.

Vecino multado

Por consentir a un hijo suyo que tirara piedras en la vía pública, una de las curules hirió a un indígena, lo ha sido impuesta una multa a un vecino del barrio de Triana.

QUEMADA NOVA

(POR EL CAJILE)

Exposición patrocinada por la Agrícola Velra

El "Numancia", a Tánger

Se ha ordenado por el Ministerio de Marina al "Numancia" que vaya a Tánger para traer a España la cubajada extraordinaria marroquí.

Consejo de Ministros

Muy en breve—según noticias de La Gaceta—vendrá D. Alfonso a esta corte, con objeto de presidir un Consejo de Ministros.

La embajada marroquí en París

En el Consejo de Ministros celebrado en el Ministerio de Negocios Extranjeros, Mr. Pichón, dió cuenta al Gobierno de la primera conferencia celebrada con la embajada extraordinaria marroquí, añadiendo que seguirán las entrevistas.

Sacudida sísmica

De Lisboa telegráficamente que ayer, a las 5'50 de la noche, asistió una sacudida sísmica.

El estado de la Reina Victoria

Se acaban de recibir urgentes noticias de La Gaceta, dando cuenta de que el emperador, hallándose paseando S. M. la Reina por los jardines de dicho Real Sitio, sintió vehementes síntomas de un próximo alumbramiento, con motivo de lo cual regresó a Palacio.

La Reina madre, doña María Cristina, ha salido para La Granja, y también el médico de la real cámara, don José Grinda.

Se cree que el parto ocurrirá felizmente esta noche.

La construcción de la escuadra

La firma.—Material.—El primer acorazado.—Operarios.

El Ministro de Marina ha confesado a los periodistas que el contrato de adjudicación de la escuadra será firmado mañana.

Además ha dado las siguientes noticias sobre el asunto:

Tan luego como tenga lugar la entrega oficial de los arsenales empezarán los trabajos.

A E. Ferrol han llegado ya 900 toneladas de material que se invertirá en la construcción de la grada para los acorazados de quince mil toneladas.

Al empezar a construir el primer acorazado, se necesitarán en el arsenal 1.500 operarios.

En el momento de ser botado el primer acorazado se pondrá la quilla al segundo.

La Artillería-Ofracimiento.—En España.—Taller de cañones

Ha sido el ministro que la sociedad constructora, hará la mitad de la Artillería en España, habiendo ofrecido tratar con las fábricas de Trubia y Placencia para ver si se comprometen a construir la otra mitad de cañones en las mismas condiciones que las cosas extranjeras, pues en este caso serán hechas en España la totalidad de las piezas.

El ministro se ocupa actualmente en la habilitación del taller de cañones de la Carraca.

Terminó diciendo que probablemente se abrirá concurso para la fabricación de las grandes piezas para cañones y blindajes.

Cambios del 15

París 8'80
Londres 27'80

Atención

Compra y venta de muebles y alquileres
General Chacel, n.º 6
—REINA VICTORIA—

Temporada de Verano

Malpartida Hermanos S. en C.

Grandes surtidos de recibidos esta casa en sede de paños tejidos de seda, alpaca y lana inglesa para abrigos y Caballeros, fantasías en Granadinas, piqué, cáffros, batistas, cortes de buvas y confeccionada con anaué y seda.

Grandes existencias en sombreros de paja, satenas, sombrillas, quitasoles, abanicos y bastones.

Camisas, cuellos, puños y corbatas a precios baratísimos.

Encajes valencianos, adornos, y encajes bordados, un inmenso surtido procedente de Suiza.

200 dibujos en batista a 0'25 pesetas metro.

Barrio Reina Victoria

Administración de Loterías

Calle del general Chacel, 11.

SORTEO DE 21 DE JUNIO DE 1909

Premio mayor: 150.000 Pts.

Hay décimos a 5 Pesetas

"La Dulce Alianza"

Café, Cervecería, Confeitería,
Pastelería y Novaría

José Ruiz

Ha quedado abierta al público la Novaría de dicho establecimiento.

Chocolate

El «non plus ultra» en chocolate, es la gran fábrica de esta plaza «LA AFRICANA» a cargo de Don Emilio Ríos.

Probados y se convencenéis.

La Imperial Gran Zapatería DE SATURNINO NAVAS
Calle de Antonio Falcón núm. 1 y Luis de Setomayor núm. 2
BARRIO DEL BUEN ACUERDO
Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.
También se confecciona á la medida á precios convencionales.
Venta de curtidos y taller de cortes apurado.
Sucursal: Tónel de Plaza de Armas

SAN ANTONIO
Fábrica de Máquinas Hidráulicas y Cemento Armado DE
Don Manuel Fernández Martín
Depósito de cemento de las mejores marcas conocidas.—Se hacen toda clase de encargos.—Precios económicos sin competencia.—Entrada libre.
Fábrica, Oficinas y Despacho: GRAN CAPITAN, núm. 9.—POLIGONO

Gran Café YUDAH
General Masías, junto al Casino Español
Gran surtido en licores, Cognacs, Ponchos, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.
Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio camerado á domicilio.
Especialidad en café tostado á diario
Se sirve el exquisito chocolate Lombart

Bazar Reina Victoria
DAVID J. MELUL
Completo y variado surtido en géneros de todas clases, perfumería de las mejores marcas, encajes, bordados y cintas. Juguetes y caprichos para regalos, paquetería, bisutería y quincalla.
Sombreros y gorras
Guantes de todas clases.—Loza, cristal y utensilios de cocina.
Efectos militares para nuevos uniformes
Muebles de Viena y del país.
Bastaría civil y militar
Precios sin competencia.
Calle del General Chacel núm. 1 y Carretera del Buen Acuerdo, 2

Banco de Cartagena CAJA DE AHORROS
Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Lora, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Giezo, Caravaca, Alicante, Melilla, Bolña
Saldo anterior Ptas. 9.894.091'98
Imposiciones durante la semana 352.758'43
Suma 10.246.850'41
Reintegros 306.206'71
Saldo 9.940.643'70
Melilla 5 de Junio de 1908.

Bañolería del Barrio Obrero
(Junto al Matadero)
Se pone en conocimiento del público que de 6 á 11 de la mañana, se expenden churros al estilo de Madrid, á cinco céntimos, y buñuelos á céntimo. Se admiten encargos.

--PARTOS--
Dr. HERRANZ
Alonso Martín, 4 ent.º (Pabellones Orozco)

Sucursal en Melilla, Calle Granada núm. 10

Servicios de la Compañía Trasatlántica Española

Línea de Filipinas
Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cadix, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean 5 Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo, 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoor y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes ó sean: 22 Enero, 19 Febrero, 19 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japon, y Australia.

Línea de Cuba y Méjico
Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba á islas de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 25, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cadix el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 28 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 18 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Caracas, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coroy Cumaná, con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Caracas.

Línea de Buenos Aires
Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cadix el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 7 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinaciones por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 23 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo
Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cadix el 30, y así sucesivamente, cada dos meses, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regresando de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger
Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes para Tánger, con extensión á los puertos de Algeiras y Gibraltar.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.
Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Economato Militar

Sobrosada de Mallorca	Kilo	4'00
Jamón inglés por piezas	"	3'00
Morcilla encarnada	"	3'75
Morcilla extremeña	"	3'80
Mejillones	Lata	1'25
Anchoas en aceite	Bote	1'00
Aceitunas con anchoas	"	0'95
Alubias pochas	Lata	0'70
Sopas evaporadas	Paquete	0'40
Jaleas portátiles	Pastilla	0'25
Jaleas de pollo	Lata	1'25
Dulce de caballo de ángel	"	0'70
Cacao en polvo	"	1'05
Chocolate con leche	"	1'00
Café con leche	"	1'00
Cacao con leche	"	1'00
Frutas cristalizadas en cajas de 1 kilo	Caja	3'00
Chartreux Amarillo	Botella	9'00
Id. Id.	1/2 Bolla	4'60
Id. Verde	Botella	11'25
Id. Id.	1/2 Bolla	5'90
Vino Solera	Litro	0'55
Ladrillo para limpiar cuchillos	Piezas	0'15
Papel higiénico	Rolló	0'25

Nuevo surtido de gallotas inglesas y galloteros decorados.

LOS EXTREMEÑOS
Calle del General Chacel
Despacho de carnes frescas, embutidos y jamones
Butifarras estilo catalán, todas las noches.
Manteca destilada superior.
Lechoncillos á 2 pesetas kilo en canal

Restaurant de France
Madame Torres
Barrio de la Reina Victoria frente al Parque
Cubiertos desde 1'50 pesetas.
Por abonos mensuales, almuerzo y comida, á razón de 2'50 pesetas diarias.
Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar, con vistas al Parque.

La Ibérica
DE LA Vinos de Ramírez y Hermano
Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.
Especialidad en el calzado á la medida y en pieles buenas.
Se admiten operarios.
Calle San Miguel, 23

Hotel Colón—antes Asta—
Situado en el sitio más céntrico é higiénico de esta Plaza.
Magníficas habitaciones con vistas al mar. Luz eléctrica en todo el edificio. Trato camaradísimo.
PRECIOS VENTAJOSOS
Hospedajes completos desde 2 pesetas.—Abonos para comer desde 1'50.—Habitaciones desde 0'50 céntimos.—Cubiertos sueltos, 1'25 pesetas.
SERVICIO A DOMICILIO
General Margallo 26, Barrio del Polígono
Garganta voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacia, caja 1'50 pesetas; por 2 la-romite el autor. Puerta del Sol, 7 Madrid.

DE LON
a acaba de recibir un gran surtido en calzado de todas clases la acreditada zapatería
La Moda
recientemente trasladada al nuevo BARRIO DE REINA VICTORIA
Calzado de fabricación esmerada á precios económicos.—Elegante calzado á la medida.—Gran surtido en zapatitos para niños.
Antes de comprar calzado, visitar "La Moda", de MIGUEL ALCARAZ

Gran Fotografía
— DE —
RICARDO GOMEZ
EN LA PLAZA
Calle de San Miguel núm. 3 Junto á la Farmacia Militar
Se hacen toda clase de trabajos fotográficos.—Especialidad en retratos de niños.—Retratos en tarjetas postales.—Retratos al platino.—Últimas novedades en fondos y muebles de galería.
Preciosas colecciones de vistas de Melilla
Hay preciosos trajes de moras y moras

SOPAS DE PURE INSTANTANEAS
En pastillas de 6 porciones
Son muy nutritivas y preparadas con extracto de carne y todas especias.
SE CUECEN EN 10 MINUTOS
Premiadas en las exposiciones de Paris.
Arroz, la pastilla 0'30
Arroz con Juliana 0'35
Habichuelas 0'30
Gigantes 0'40
Lentejas 0'35
Patata 0'30
Rumfort 0'45
Sémola 0'30
De venta: Moro, 1, Subida de Maestranza (Pueblo), y General Chacel, 4, Barrio Reina Victoria, Manuel Bartolomé.